
■アンケート　問７についての記述回答内容（73件）…郵送分

・必要不可欠。

・なるべく早くお願いします。

・選択肢としてあった方が良い。

・管理が難しい際には助かるため。

・すぐにでも作っていただきたい。

・合同納骨塚を強く希望しております。

・空気・景色の良いところを希望する。

・できるだけ安価な使用料だと助かる。

・合同墓にしても金額は高いと考えます。

・合葬墓をできることを希望しています。

・誰もが安心出来る場所であればよい良いと思う。

・合同墓が設置できたら大変ありがたいことだと思う。

・寺の檀家にもなっていないので、合同墓を考えている。

・遠い親戚が孤独者であった場合には合葬墓の利用を希望する。

・今後は必要になってくると思うので、合葬墓はあってもよいです。

・合同納骨塚は将来必要と思われるのであった方が良いと思います。

・芽室町にも中島霊園（帯広市）のような墓所があると良いと思う。

・必要としている人も多くいると思うので、設置しても良いと思う。

・色々な事情があると思いますので、合葬墓があった方が良いと思います。

・いつ利用しなければわからないけど、合同納骨塚があれば安心できます。

・利用したいと考える方々も多いと思うので、合同墓があれば良いと考える。

・引き継ぐ人がいないため、希望する人が多いと考える。設置はいつ頃になるか。

・後を継ぐ子どもがいなくなり、合同墓が必要だと考える。・散骨も良いと思う。

私は入る墓があるが、合同墓の設置について今後の世の中を考慮すると設置してもいいと思う。

・別になし出来るだけ早く実施してもらいたい。どのようなスケジュールでやっていくのか明示してもらいたい。

・単独世帯や孤独死が多い現状をしっかり意見を交わし合って、だれもが納得のいく形の合同墓を造ってほしい。

・自分たちの後の世代に迷惑がかからないよう、無料でその都度の供養ではお布施を、お支払いする形がいいかな。

・お墓を買う人は減少していくと考えている。合同納骨塚の設置は世の中の流れにあった良い取り組みだと思います。

・少子化のため、合同納骨塚があれば単身の方は利用できる思います。子どもがいる方については子どもの判断に委ねる。

・芽室で住んでいた者は芽室でお参りしたい。・何年か前も同じアンケート書きましたが、いっこうに事は進まないですね。

・友人が樹木葬の墓を購入したと聞いて、広さ・費用に対し納得したとのことから、芽室町では検討していかないのだろうか。

・今はまだ考え中で、長男夫婦が芽室町に帰ってくると話しており、私たち夫婦などは合同納骨塚でと考えているがまだ迷っている。

・墓じまいをしてその中のお骨も入れてもらいたいです。町内に住んでいなくてもこのお墓に入る予定の人も入れてもらいたいです。

・テレビでどこかの合同納骨塚を特集していて、桜の木の下に納骨していたのが魅力的でした。とてもきれいな場所だったのが印象的でした。

・次の世代に負担をかけたくないので、ぜひ合同納骨塚を希望します。記名板はあった方が良い。費用は毎年ではなく納骨するときの一回のみ
が良い。



■アンケート　問７についての記述回答内容（73件）…郵送分

・次の世代に管理をたのめない（近くにいない）ので、自分自身の事はきっちりとした方が。帯広市のように合同のものがないので、どうしたもの
かと思っていました。芽室にできたらそこを利用したいと思っています。時代の流れですね。

・早めの建設がいいが、一度に大きくつくるのではく、1段階2段階と利用数に応じて増設したほうがいい。
・建設されれば、想定しているより多くの利用者がいると思う。

・お墓を個人で維持していくのは子どもたちへの負担を考えるとなるべく避けたい。少子化も進んでいくと考えられることから、町に合奏墓ができ
ると利用する方が多いと思う。

・できれば樹木葬のような形の永代供養のできる施設を希望します。
・道内の霊園を見て歩いていますが、三笠や大雪霊園のようなところが、できたらうれしいと思っています。

・お墓を立てるなると、子供たちに管理等、手間をかけさせてしまう。なので自分たち（親も合同納骨をする予定とのことなので）合同納骨するの
が良いのではないかと今のところは考えています。

・墓じまいが、若い世代の利用が増えると思うので、合同納骨塚は必要になると思います。私は長男なので墓を継ぎますが、次男・三男で考え
ると墓を持たずに、合同でと考えているかもしれません。

・何年に一度、身内の者が来た時にお花もあげてくれる。費用は必要と思う。主人・私の親戚を入れたい。墓を継ぐ人がいない。私が俺が墓を
継ぐという人は手をあげない。名前があればさらにうれしい。

・子供が地元を離れていたり、１人しかいない子などいろいろと変わってくる時代。どうなっていくのかな。今、何人ものお骨を収めている納骨堂
も子供にどうしていったら良いのかと考えてしまいます。

・何年か前に、同じアンケート調査を行っていますよね。その時の集計結果は。また、アンケート調査を行うのであれば、町の今後の進め方につ
いて早急に報告してほしい。合同納骨塚設置を実現してほしい。

・これから先、必要なことだとは思っている。親戚にお寺がありますが、これから先お寺の存続すらいろいろな諸事情により、難しいと言われてい
る中、合同納骨塚を利用するのはとてもありうる事だと思う。

・自分も含め、墓じまいなど子供に負担にならないよう樹木葬を選び、将来的には永代供養と考えています。それぞれのあり方がありいろいろと
選択肢が広がれば良いと思います。ちなみに、樹木葬は札幌なので近くにできると嬉しいです。

・私（私たち）はすでに、お世話になっているお寺が納骨堂を考えているが、お寺の維持・管理も大変になってくると思う。子供と相談しながら将
来は、子供がやりやすい方法でいいと思う。私は合同納骨塚でもいいと思っている。形より気持ちが大事です。

・４代前のお骨を管理しています。自分自身よりも代々のお骨をどの様にするか考え中です。一番は使用料です。年金生活だは数万円程度とあ
りますが、とても無理だと思います。分割方式とか収入方式とかいろいろあっても良いのでしょうか。また、積立方式もよいのでは。

・真駒内滝野霊園のような、公益社団法人等が運営する公園霊園を希望する。新嵐山スカイパークに設置し、環境土木課が主管するとよい。観
光物産協会、町内、家族団体等と連携し、多目的事業とし町興しに寄与するとよい。（樹木葬・新ふるさと事業等、芽室町の関連住民と関連人口
増大させたい）

・今まで考えてもいなかった合葬墓があれば、母と私の将来に安心が見えてきます。・記名板への名前入れはしていただきたい。・使用料がか
かるのは理解できます。
・年間費用どのくらいなのか・生前にやることはないのか（申込等）他の自治体のお話を伺ったこともないので、わからない事ばかりです。

・先代の方々も大切だが、今後子どもたちに苦労を掛けたくないため、色々と悩んでいる。合同墓や今までの常識とは違った方法・選択肢があ
ると嬉しい。

・名称を考えてほしい。「合同納骨塚」ではなく、天や空、自由等、子や残された家族がたずねやすいイメージ、又は公園や人が集まりやすいつく
り・樹木葬。

・親は両家を管理しており、負担に感じているようです。
・いずれ自分がとなれば、かなり負担に感じている。親が元気なうちに合同を進めてほしい。



■アンケート　問７についての記述回答内容（73件）…郵送分

・可能であれば、十勝管内在住の方を対象に利用することができ、使用料も安価であれば助かる（物価高・低賃金な時代で高額な使用料は厳し
い）。
・今後、合同墓が増えていくと考えていることから、だれでも利用しやすい仕組みを考えていただきたい。
・従来とおり、個人の墓を建て管理することへのこだわりはないので、これからの時代に合った新しい墓の形や供養の仕方があっても良いと思
う。

・お墓を管理する手間や経費を考えると合同墓はいいと思うが、気持ち的な部分で多少抵抗がある。
・また、自分がいいと思っていても、亡くなった方の意思や家族の意思があり、決断はなかなか難しいと感じる。

・動物でも個別に納骨しているのに。この問題じたい悲しく思う。お寺の納骨堂をもっと信用して相談すべきだと思う。合葬にして後悔してる人が
いた。悲しみの種をまかないでほしい。子・孫がいる人まで迷っている人がいる。楽をしたいだけにしか見えない。犬・猫より劣る扱いは心が震え
る。それを推奨する自治体の考えにも不安を覚えます。

・今まで通りお寺（法運寺）。

・宗教及び宗派にこだわりがある。

・合同納骨塚（合葬墓）には反対します。

・合同納骨塚に若干の抵抗があるのも本音である。

・納骨塚を利用すれば、その後何もなくすべてが終わってしまうような気がする。

・親族に単身者もいるので、これから考えていきたいことです。お寺の永代供養も高額な気もするので。

・石碑があるため。

・納骨堂があるから。

・維持費とか毎年大変です。

・芽室町は合装墓の使用料をどの様に考えていますか？１体につき〇〇，〇〇〇円とか参考金額を示して欲しい。

・これからの事だけを考えるなら答えは早く出ますが、現在のお墓があり、先祖様のことを思うと決断に時間がかかります。

・合同墓があるとありがたいお話だと思うが、自分のお骨だと考えると少し抵抗がある。

・芽室の農家の方は、裕福の様である方が犬や猫じゃあるまいし、そんな（合葬墓）なんてあり得ないということを言っているのを聞きました。跡
継ぎがいてずっと受け継がれる人がいれば心配ないと思いますが、息子は離れて暮らしていますし、娘も嫁いでいる今、私たちは子供たちに
ずっと離れながら煩わすことはとても心ぐるしいです。お墓があるから心がつながっている・・お墓がなくても心をつながっていてほしいです。芽
室にこの所に居るんだと思う合葬墓の前で、経済的に負担をかけずに心おきなく、お参りしてほしいと思っています。是非、是非、合同納骨塚を
検討してほしいです。
・しかし、納骨する時ぐらいは、のちのち土にかえるような袋とかにまとめて入れてほしいです。

・子供たちに不安をかけたくないので、合同納骨塚を希望しますので、残していく人達に、後々負担のないような納骨塚であってほしいです。
・問４で答えていますが、散骨が第一希望です。
・現在は、近場でも小樽の海が可能のようですが、十勝管内の海でも散骨できるようにしてくださると嬉しいです。

・「合同納骨塚」は一世帯あたりの料金なのか、一人分の納骨に対する料金になるのかを芽室町として先にはっきりしてほしい。料金によって考
えが変わる方もいらっしゃるのではないでしょうか。どこに建てる予定をしているのでしょうか。｛芽室霊園」だけですか。「上伏古霊園」には建てら
れないでしょうか。

・現在・独居で身寄りのない高齢者などが最期の場として、町として設置するのはありがたく、安心できることだと思います。選択肢の一つとして
考えられることだと思います。個人的には子世帯が芽室町民ではないので、芽室に「骨」をとは考えにくいですが、状況に応じて利用も考えてい
きたいと思います、合葬墓設置は賛成です。

・合同納骨塚（合葬墓）があることは賛成です。自分の墓を代々、見れる人がいるとは限らないので、あった方が良いと思います。
ただ、焼骨を骨箱から出して直接埋葬という方法になってしまうので、焼骨の返還はできないので、悩む方いるのではと思ってしまいました。
記名板の設置もあった方がいいと思います。金額設定も気になります。


